

Pèlerinage Saint Roch 2025

Cette année, l'adaroche fête ses 40 années d'existence marquées bien sûr par la restauration de la chapelle saint Roch en 1984 -1985, ainsi qu'une vingtaine de petits oratoires sur Hergnies et limite Vieux-Condé, mais aussi le son et lumière en 1999 en l'église d'Hergnies sur la vie de Saint Roch par une troupe venant de Decazeville. Et puis, ce fut la rencontre avec d'autres comités, associations, relais paroissiaux à travers la France et la Belgique qui fêtent également ce saint thaumaturge (Pont d'Ouilly dans le Calvados, Haulchin France, Haulchin Estinnes Belgique) sans oublier Saint Landelin à Crespin, Notre Dame de Bonsecours (Belgique), Notre Dame d'Esquerchin, saint Ranulphe de Lauwin-Planque, Sainte Barbe des Enfants de Ledoux (Condé Macou), l'ACE avec Christiane S... Que de souvenirs...

Pour ce 41^e pèlerinage en l'honneur de Saint Roch, nous attendions la venue de notre archevêque Vincent DOLLMANN. Le samedi a été réservé à fleurir l'église saint Amand d'Hergnies, fleurir les chapelles saint Roch et Notre Dame de Lourdes, préparer la salle Pierre Delcourt pour le repas de convivialité, faire les dernières courses pour que tout soit parfait.

Et nous voici arrivés au jour de la saint Roch. Et pour la première fois en quarante ans, la pluie, si bénéfique pour nos jardins et nappes phréatiques, s'est invitée au pèlerinage mais Dieu merci sous forme de crachin mais cela n'a pas arrêté les pèlerins car, comme le dit l'adage : « Pluie du matin, n'arrête pas le pèlerin ».

Après le récit de la prière de notre défunt pape François pour l'année jubilaire, dite par notre archevêque, la procession s'est en mise en route, en pèlerinage pour rejoindre dans un premier temps la chapelle Notre Dame de Lourdes, puis l'oratoire de sainte Rita. Prières, chapelet et chants animèrent cette procession très priante jusqu'à notre église.

Au porche de l'église, une haie d'honneur de chiens attendait la bénédiction de notre archevêque avant que la messe ne soit célébrée. L'évangile du jour correspondait à ce qu'à mis saint Roch dans sa courte vie en application auprès des plus pauvres et des malades.

A la fin de la cérémonie, le président de l'adaroche remet un cadeau à Monseigneur Vincent DOLLMANN, à l'occasion de son anniversaire ainsi qu'un pain de saint Roch.

L'apéritif offert par la municipalité a permis à notre archevêque d'échanger avec les pèlerins venus très nombreux aux fêtes de saint Roch.

Un repas convivial et frugal a été servi par les membres de l'adaroche et du relais d'Hergnies à une soixantaine de personnes. Ce repas a été préparé par Gilles DUFERNEZ boucher traiteur à Beuvrages et a pu être très apprécié par l'ensemble des personnes présentes à ce repas. Un grand merci à lui.

Le dimanche s'achève avec les petites mains de l'association et du relais d'Hergnies par le nettoyage et le rangement de la salle, ranger l'église en reportant saint Roch à sa chapelle, bannières repliées et conservées. Belle journée dédiée à saint Roch, pèlerin infatigable à la recherche de Dieu dans les plus pauvres et les malades.

Un grand merci :

- aux différentes délégations de Belgique, de France et du Brésil :

- l'unité pastorale de Bonsecours Péruwelz (Belgique)
- le comité saint Roch d'Haulchin Estinnes (Belgique)

- les enfants de la Fosse LEDOUX de Condé-Macou (France)
- le relais paroissial Sainte Bernadette d'Haulchin (France)
- les amis de saint Landelin de Crespin (France)
- Camila LOPO du Minas Gerais (Brésil)
- la paroisse saint François d'Assise en Douaisis (France)
- l'ACE de Condé-sur-Escaut

- à la municipalité et aux différents services, à M. Jacques Schneider,

- à Monseigneur DOLLMANN, archevêque de Cambrai, à l'abbé Hervé, l'abbé Jean Paul et aux deux diacres dont François TANDONNET (responsable des petits pèlerinages du diocèse de Cambrai), à la chorale, au relais paroissial d'Hergnies et l'EAP de Saint François en Val d'Escaut, aux membres de l'adaroch

- aux paroissiens, aux pèlerins de Belgique, de France et d'ailleurs

- à M. Gilles DUFERNEZ pour le repas

- à et toute personne que j'aurai malencontreusement oubliée

Et voilà 40 ans pour l'Association des Amis de saint ROCH d'Hergnies fêtés ce 31 août 2025 en présence de notre archevêque. Si vous voulez rejoindre notre association, n'hésitez pas à nous le faire savoir, nous serions très heureux de vous accueillir et de travailler ensemble.

Prochain rendez-vous le dimanche 30 août 2026 pour le 42^e pèlerinage en l'honneur de saint Roch d'Hergnies

Hervé SEGUET, président fondateur de l'adaroch